



ASSOCIATION  
DENTAIRE  
CANADIENNE

**Journées  
sur la Colline  
2024 de l'ADC**

# Désassurance

- À l'heure actuelle, le Canada n'a pas de plan concret pour pallier le risque que les employeurs mettent fin à la couverture dentaire de leurs employés admissibles au Régime canadien de soins dentaires (RCSD).
- Cette situation risque de transférer le fardeau de la couverture d'assurance de l'employeur au gouvernement fédéral.
- Une hausse de 10 % des patients couverts par le RCSD engendrerait une augmentation du coût du programme de l'ordre de 384 769 000 \$ en 2025.
- 43 % des employeurs estiment que le RCSD les incitera à réduire la couverture dentaire offerte à leurs employés.

---

**Notre recommandation : Le gouvernement fédéral doit prendre des mesures concrètes pour empêcher les employeurs de mettre fin à la couverture d'assurance de leurs employés, par exemple par :**

- la mise en place de crédits d'impôt, tout particulièrement pour les petites entreprises; et
- la modification des exigences d'admissibilité, de façon à ce qu'aucun employé ne soit admissible au RCSD si son employeur offre une couverture à qui que ce soit, y compris aux employés les mieux rémunérés.

# Pénurie de main-d'œuvre

- Au fil de la décennie précédant la pandémie de COVID-19, le nombre d'assitant-e-s dentaires par dentiste a diminué de moitié.
- En 2019, un tiers des cliniques dentaires affichaient des postes vacants d'assitant-e-s dentaires.
- La situation s'est détériorée au cours des dernières années, et devrait encore s'aggraver avec le déploiement complet du RCSD en 2025.
- En septembre 2024, plus de 750 000 patients ont reçu des soins dans le cadre du RCSD. Cela représente 8 % de la population totale qui devrait y être admissible en 2025.
- Il est primordial de nous assurer que la main-d'œuvre dentaire est en mesure de répondre à la demande accrue engendrée par le RCSD.

---

**Notre recommandation :**  
**Le gouvernement fédéral doit soutenir le secteur des soins buccodentaires en s'attaquant aux défis critiques associés à la main-d'œuvre.**



ASSOCIATION  
DENTAIRE  
CANADIENNE

# Santé buccodentaire infantile

- Bien que les Canadiens fassent bonne figure en matière de visites chez le dentiste, les enfants du pays continuent de présenter un taux élevé de maladies buccodentaires.
- Les affections buccodentaires sont encore plus répandues chez les enfants de milieu socio-économique modeste et les enfants autochtones.
- La carie est la maladie chronique la plus courante chez les enfants : elle est cinq fois plus commune que l'asthme chez les jeunes de 5 à 17 ans.
- Les mauvaises habitudes alimentaires peuvent nuire au développement et à l'intégrité de la bouche, et accélérer la progression des affections buccodentaires chez l'enfant.
- En 2015, la consommation de sucre provenant de la nourriture et des boissons chez les enfants de 2 à 8 ans s'élevait à 101 grammes par jour en moyenne, soit plus du double de l'apport quotidien recommandé.
- Le marketing alimentaire est considéré comme un contributeur majeur aux maladies liées à l'alimentation chez les enfants.

---

## Notre recommandation :

**Le gouvernement fédéral doit prioriser et promouvoir la stratégie de Santé Canada en matière de saine alimentation, notamment en restreignant la publicité d'aliments et de boissons destinée aux enfants.**

# La vérité derrière votre sourire : quelques faits fascinants sur vos dents



## **L'émail dentaire est la substance la plus dure du corps humain :**

L'émail est même plus dur que les os, mais contrairement à ceux-ci, il ne peut pas se régénérer lorsqu'il est endommagé.



## **Nos dents sont uniques :**

Comme c'est le cas pour nos empreintes digitales, il n'existe pas deux dentitions identiques. La structure et les caractéristiques uniques des dents peuvent être utilisées pour identifier une personne.



## **La carie dentaire est l'une des maladies infantiles les plus courantes :**

Bien qu'elles soient largement évitables, les caries sont cinq fois plus communes que l'asthme chez les enfants.



## **Il vaut mieux se brosser les dents avant de déjeuner :**

Se brosser les dents avant de manger aide à protéger les dents des acides présents dans la nourriture. À l'opposé, le faire tout de suite après le repas contribue à affaiblir l'émail.



## **Les gens qui boivent trois boissons sucrées ou plus par jour ont 62 % plus de caries :**

La teneur élevée en sucre des boissons gazeuses augmente considérablement les risques de développer des caries et de perdre des dents.



## **Qui sommes-nous?**

### **À propos de l'Association dentaire canadienne**

Fondée en 1902, l'Association dentaire canadienne (ADC) est un organisme sans but lucratif constitué en vertu d'une loi fédérale, dont les membres sont les associations dentaires provinciales et territoriales (ADPT) du Canada. L'ADC représente plus de 21 000 dentistes praticiens d'un océan à l'autre, et constitue une marque de confiance et une source d'information fiable sur et pour la profession dentaire, et les enjeux nationaux et internationaux qui la touchent.

[www.cda-adc.ca/fr](http://www.cda-adc.ca/fr)

X : @CdnDentalAssoc

Instagram : @cdndentalassoc

Facebook : CanadianDentalAssociation

**Pour en savoir plus, veuillez communiquer avec :**  
**Lucas Veiga, responsable des relations**  
**gouvernementales et des politiques**  
[lveiga@cda-adc.ca](mailto:lveiga@cda-adc.ca)